

DIMANCHE 7 AOÛT 2016

SUJET — ESPRIT

TEXTE D'OR : JOB 32 : 8

*« Dans l'homme, c'est l'esprit, le souffle du Tout Puissant,
qui donne l'intelligence. »*

LECTURE ALTERNÉE : **Proverbes 2 : 1-6**

1. Mon fils, si tu reçois mes paroles, et si tu gardes avec toi mes préceptes,
2. Si tu rends ton oreille attentive à la sagesse, et si tu inclines ton cœur à l'intelligence ;
3. Oui, si tu appelles la sagesse, et si tu élèves ta voix vers l'intelligence,
4. Si tu la cherches comme l'argent, si tu la poursuis comme un trésor,
5. Alors tu comprendras la crainte de l'Éternel, et tu trouveras la connaissance de Dieu.
6. Car l'Éternel donne la sagesse ; de sa bouche sortent la connaissance et l'intelligence.

LA LEÇON SERMON

La Bible

1. Proverbes 16 : 22 (jusqu'au ;)

22 La sagesse est une source de vie pour celui qui la possède ;

2. Nombres 11 : 16, 17, 24-29

16 L'Éternel dit à Moïse : Assemble auprès de moi soixante-dix hommes des anciens d'Israël, de ceux que tu connais comme anciens du peuple et ayant autorité sur lui ; amène-les à la tente d'assignation, et qu'ils s'y présentent avec toi.

17 Je descendrai, et là je te parlerai ; je prendrai de l'esprit qui est sur toi, et je le mettrai sur eux, afin qu'ils portent avec toi la charge du peuple, et que tu ne la portes pas à toi seul.

24 Moïse sortit, et rapporta au peuple les paroles de l'Éternel. Il rassembla soixante-dix hommes des anciens du peuple, et les plaça autour de la tente.

25 L'Éternel descendit dans la nuée, et parla à Moïse ; il prit de l'esprit qui était sur lui, et le mit sur les soixante-dix anciens. Et dès que l'esprit reposa sur eux, ils prophétisèrent ; mais ils ne continuèrent pas.

26 Il y eut deux hommes, l'un appelé Eldad, et l'autre Médad, qui étaient restés dans le camp, et sur lesquels l'esprit reposa ; car ils étaient parmi les inscrits, quoiqu'ils ne fussent point allés à la tente ; et ils prophétisèrent dans le camp.

27 Un jeune garçon courut l'annoncer à Moïse, et dit : Eldad et Médad prophétisent dans le camp.

28 Et Josué, fils de Nun, serviteur de Moïse depuis sa jeunesse, prit la parole et dit : Moïse, mon seigneur, empêche-les !

29 Moïse lui répondit : Es-tu jaloux pour moi ? Puisse tout le peuple de l'Éternel être composé de prophètes ; et veuille l'Éternel mettre son esprit sur eux !

3. I Corinthiens 14 : 15 (Je prierai), 19 (dans l'église)

15 ... Je prierai par l'esprit, mais je prierai aussi avec l'intelligence ; je chanterai par l'esprit, mais je chanterai aussi avec l'intelligence.

19 ... dans l'Église, j'aime mieux dire cinq paroles avec mon intelligence, afin d'instruire aussi les autres, que dix mille paroles en langue.

4. I Corinthiens 14 : 1, 3 (jusqu'à la 1^{ère}), 3 (parle)

1 Recherchez la charité. Aspirez aussi aux dons spirituels, mais surtout à celui de prophétie.

3 Celui qui prophétise... parle aux hommes, les édifie, les exhorte, les console.

5. Actes 10 : 34 (Pierre)-36 (jusqu'à Christ), 37-39 (jusqu'au 1^{er}), 44-46

34 ...Pierre, ouvrant la bouche, dit : En vérité, je reconnais que Dieu ne fait point acception de personnes,

35 Mais qu'en toute nation celui qui le craint et qui pratique la justice lui est agréable.

36 Il a envoyé la parole aux fils d'Israël, en leur annonçant la paix par Jésus Christ.

37 Vous savez ce qui est arrivé dans toute la Judée, après avoir commencé en Galilée, à la suite du baptême que Jean a prêché ;

38 Vous savez comment Dieu a oint du Saint Esprit et de force Jésus de Nazareth, qui allait de lieu en lieu faisant du bien et guérissant tous ceux qui étaient sous l'empire du diable, car Dieu était avec lui.

39 Nous sommes témoins de tout ce qu'il a fait dans le pays des Juifs et à Jérusalem.

44 Comme Pierre prononçait encore ces mots, le Saint Esprit descendit sur tous ceux qui écoutaient la parole.

45 Tous les fidèles circoncis qui étaient venus avec Pierre furent étonnés de ce que le don du Saint Esprit était aussi répandu sur les païens.

46 Car ils les entendaient parler en langues et glorifier Dieu.

6. I Pierre 4 : 10, 11 (jusqu'à la 3^{ème} ,)

10 Comme de bons dispensateurs des diverses grâces de Dieu, que chacun de vous mette au service des autres le don qu'il a reçu,

11 Si quelqu'un parle, que ce soit comme annonçant les oracles de Dieu ; si quelqu'un remplit un ministère, qu'il le remplisse selon la force que Dieu communique,

7. **Éphésiens 1 : 17-19**

17 Afin que le Dieu de notre Seigneur Jésus Christ, le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et de révélation, dans sa connaissance,

18 Et qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve aux saints,

19 Et quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa puissance, se manifestant avec efficacité par la vertu de sa force.

8. **II Timothée 3 : 14 (demeure), 16, 17**

14 ... demeure dans les choses que tu as apprises, et reconnues certaines, sachant de qui tu les as apprises ;

16 Toute Écriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice,

17 Afin que l'homme de Dieu soit accompli et propre à toute bonne œuvre.

Science et Santé

1. **209 : 34-4**

Le sens spirituel est la faculté consciente et constante de comprendre Dieu. Il montre la supériorité de la foi par les œuvres sur la foi exprimée par des paroles. Ses idées sont exprimées seulement en « langues nouvelles » ; et celles-ci sont interprétées par la traduction de l'original spirituel dans le langage que la pensée humaine peut comprendre.

2. **319 : 25-31**

La Science divine enseignée dans la langue originale de la Bible vint par l'inspiration, et il faut de l'inspiration pour la comprendre. De là viennent l'idée fautive que l'on se fit de la signification spirituelle de la Bible et, dans certains cas, l'interprétation erronée de la Parole par des scribes non inspirés qui se bornèrent à transcrire ce qu'avait dit un maître inspiré.

3. 117 : 6-23

Dieu est Esprit ; c'est pourquoi la langue de l'Esprit doit être, et est, spirituelle. La Science Chrétienne n'attribue aucune nature ni aucune signification physiques à l'Être suprême ou à Sa manifestation ; seuls les mortels le font. La langue essentielle de Dieu est appelée dans le dernier chapitre de l'Évangile selon saint Marc la langue nouvelle, dont la signification spirituelle est acquise grâce aux « signes qui l'accompagnent »*.

L'oreille n'a pas entendu, les lèvres n'ont pas parlé la langue pure de l'Esprit. Notre Maître enseignait la spiritualité par des similitudes et des paraboles. En tant qu'étudiant des choses divines, il révéla Dieu à l'homme, illustrant et démontrant la Vie et la Vérité en lui-même et par son pouvoir sur les malades et les pécheurs. Les théories humaines sont inadéquates à interpréter le Principe divin associé aux miracles (merveilles) opérés par Jésus et particulièrement sa puissante, suprême, incomparable et triomphante émergence de la chair.

* Bible anglaise

4. 510 : 9-13

La Vérité et l'Amour éclairent la compréhension, et c'est dans leur « lumière [que] nous voyons la lumière » ; et cette illumination est réfléchi spirituellement par tous ceux qui marchent dans la lumière et se détournent d'un faux sens matériel.

5. 596 : 16-20

Les lumières de la Science nous donnent un sens du néant de l'erreur et montrent que l'inspiration spirituelle de l'Amour et de la Vérité est la seule préparation qui convienne pour avoir accès à la présence et au pouvoir du Très-Haut.

6. 461 : 34-9

Un enseignement systématique ainsi que la croissance spirituelle de l'élève et son expérience dans l'application sont nécessaires pour parvenir à une compréhension approfondie de la Science Chrétienne. Certaines personnes assimilent la vérité plus facilement que d'autres, mais tout élève qui adhère aux règles divines de la Science Chrétienne et se pénètre de l'esprit du Christ peut démontrer la Science Chrétienne, chasser l'erreur, guérir les malades, et continuellement augmenter ses trésors de compréhension spirituelle, de puissance, de lumière et de succès.

7. 308 : 14-16

Les patriarches inspirés par l'Ame entendaient la voix de la Vérité et parlaient avec Dieu aussi consciemment qu'un homme parle avec un homme.

8. 84 : 3-4 (jusqu'à la), 7-20, 31-12

Les anciens prophètes acquièrent leur prescience en se plaçant à un point de vue spirituel incorporel.

Lorsque les hommes sont suffisamment avancés dans la Science pour être en harmonie avec la vérité de l'être, ils deviennent voyants et prophètes involontairement, étant gouvernés non par des démons, des esprits ou des demi-dieux, mais par l'unique Esprit. C'est la prérogative de l'Entendement divin toujours présent et de la pensée qui est en rapport avec cet Entendement de connaître le passé, le présent et l'avenir.

La connaissance de la Science de l'être nous permet de communier plus amplement avec l'Entendement divin, de prévoir et de prédire les événements qui concernent le bien-être universel, d'être divinement inspirés, voire d'atteindre le domaine de l'Entendement illimité.

Tout ce que nous savons exactement concernant l'Esprit nous vient de Dieu, le Principe divin, et nous est enseigné par le Christ et la Science Chrétienne. Si cette Science a été apprise à fond et convenablement assimilée, nous pouvons connaître la vérité avec plus d'exactitude que l'astronome ne peut connaître les étoiles ou calculer une éclipse. Cette lecture par l'Entendement est l'opposé de l'occultisme. Elle est l'illumination de la compréhension spirituelle qui démontre les capacités de l'Ame, non du sens matériel. Ce sens-Ame vient à l'entendement humain lorsque celui-ci cède à l'Entendement divin.

De telles intuitions révèlent tout ce qui constitue et perpétue l'harmonie, nous mettant à même de faire le bien, mais non le mal. Vous atteindrez à la parfaite Science de la guérison lorsque vous saurez lire de cette manière dans l'entendement humain et discerner l'erreur que vous voulez détruire.

9. 98 : 6-17

Le prophète d'aujourd'hui discerne à l'horizon mental les signes de ces temps, la réapparition du christianisme qui guérit les malades et détruit l'erreur, et il ne lui sera accordé aucun autre signe. Le corps ne peut être sauvé que par l'Entendement. Un âge de matérialisme comprend mal la Science du christianisme car celle-ci est l'influence curative de l'Esprit (non *des esprits*), influence que les sens matériels ne peuvent comprendre — qui ne peut être discernée que spirituellement. Les professions de foi, les doctrines et les hypothèses humaines n'expriment pas la Science Chrétienne, et peuvent encore moins la démontrer.

10. 323 : 31-7

Les effets de la Science Chrétienne se voient moins qu'ils ne se font sentir. C'est la « douce petite voix »* de la Vérité qui se fait entendre. Ou bien nous nous détournons de cette voix, ou bien nous l'écoutons et montons plus haut. La bonne volonté de devenir semblable à un petit enfant et d'abandonner l'ancien pour le nouveau dispose la pensée à recevoir l'idée avancée. Le bonheur d'abandonner les fausses limites et la joie de les voir disparaître, voilà la disposition d'esprit qui aide à hâter l'harmonie ultime. La purification des sens et du moi est une preuve de progrès. « Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu ! »

* Bible anglaise

11. 393 : 14-18

Élevez-vous dans la force de l'Esprit pour résister à tout ce qui est dissemblable au bien. Dieu en a rendu l'homme capable, et rien ne saurait invalider les capacités et le pouvoir dont l'homme est divinement doué.

12. 14 : 26-31

La Vie divine est complètement séparée de la croyance à une existence matérielle et du songe de cette existence ; elle révèle la compréhension spirituelle et la conscience de la domination qu'a l'homme sur toute la terre. Cette compréhension chasse l'erreur et guérit les malades, et, si vous la possédez, vous pouvez parler « comme ayant autorité ».



LES DEVOIRS QUOTIDIENS

de Mary Baker Eddy

Prière quotidienne

Il sera du devoir de tout membre de cette Église de prier chaque jour : « Que Ton règne vienne » ; que le règne de la Vérité, de la Vie et de l'Amour divins soit établi en moi, et élimine de moi tout péché ; et puisse Ta Parole enrichir les affections de toute l'humanité et la gouverner !

Manuel de l'Église, Article VIII, Sect. 4

Règle pour les mobiles et les actes

Ni l'animosité, ni un attachement purement personnel ne doivent déterminer les mobiles ou les actes des membres de l'Église Mère. Dans la Science, l'Amour divin seul gouverne l'homme ; et un Scientiste Chrétien reflète les douces aménités de l'Amour, en réprouvant le péché, et en manifestant un véritable esprit de fraternité, de charité et de pardon. Les membres de cette Église doivent journellement veiller et prier pour être délivrés de tout mal, pour ne pas prophétiser, juger, condamner, conseiller, influencer out être influencés d'une manière erronée.

Manuel de l'Église, Article VIII, Sect. 1

Vigilance face au devoir

Il sera du devoir de chaque membre de cette Église de se défendre journellement contre la suggestion mentale agressive, et de ne pas se laisser entraîner à oublier ou à négliger son devoir envers Dieu, envers son Leader et envers l'humanité. Par ses œuvres, il sera jugé — et justifié ou condamné.

Manuel de l'Église, Article VIII, Sect. 6